
Rencontre du Comité Consultatif en Environnement 

Ordre du jour 
Séance du CCE, 28 février 2024 

 
Retour sur l’événement de lancement du projet de conservation du 17 février 
@isabelle - compte rendu; Plus de 40 participants : presentation_projet-
conservation_val-des-lacs_v4 
 
Projet de parc régional 
@ariel Document fourni à Patricia Lacasse avec vision long-terme et étapes court terme, 
lien envoyé au dernier caucus : presentation_projet_parc-regional_v1 
Rencontre avec Patricia et ECL pour discuter des options (28 février). 
La municipalité n’a pas les ressources pour entretenir le sentier en terre municipale, 
mais est ouverte à ce que des citoyens bénévoles le fassent. Il faut toutefois valider au 
niveau des assurances avec Caroline avant. 
La municipalité ne peut pas non plus gérer un projet de sentiers/parc en terres publiques 
pour le moment. Serait mieux qu’une OBNL s’en charge, avec la municipalité impliquée 
dans le comité décisionnelle. 
Il faut arrimer l’étude de préfaisabilité avec les sentiers existants, les intérêts de touski, 
Martin Gauthier et autres acteurs locaux. 
Étude de préfaisabilité devrait débuter bientôt ou dès que l’on trouve le bon consultant 
(idéalement le même que la municipalité dans sa réflexion stratégique des espaces de 
loisirs). 
 
Processus de comm entre le CCE et la municipalité 
Retour sur les commentaires de Caroline; 
Différence de structure avec le projet de conservation 
 
@sylvain Processus de comm souhaité par la municipalité : comm conseil (I.J.) comm 
administration (fannie) 
dg et maire devraient nous visiter (1 fois / année) 
Quelles sont nos priorités pour 2024? A discuter lors de notre prochaine rencontre CCE. 
@ariel On devrait émettre un rapport annuel, rencontre avec le conseil, établir objectifs 
2024 
 
Communications du CCE (Ariel) 
@Ariel Je n’ai pas eu le temps de plancher sur un communiqué + billets Facebook… 
 
Dossier des pancartes lacs 
Rencontre a eu lieu : Sylvain, Fannie, Charles, Julien 
Discussion avec exemples de message 
Proposition sera soumise au caucus d’avril ou mai 
Affichage prévu au printemps 
Possibilité d’événement de sensibilisation/ lavage des embarcations 
Ne pas oublier d’inclure l’identification des espèces envahissantes si on organise de la 
sensibilisation 
 
Espèces envahissantes 

https://docs.google.com/presentation/d/1MMQf1YKuiOGP4cvOHcG4s766FgoGCgW3Qfdte6lc9a8/edit?usp=sharing
https://docs.google.com/presentation/d/1MMQf1YKuiOGP4cvOHcG4s766FgoGCgW3Qfdte6lc9a8/edit?usp=sharing
https://docs.google.com/presentation/d/15jlLfZ2HMkiG60LvnL5vuMpPntJzpvh87xFQoBAOZvs/edit?usp=sharing


@Isabelle B. Possibilité d'activités de sensibilisation et de formation gratuites sur les 
espèces aquatiques envahissantes par Ozero Solutions 
Fannie fera le suivi avec ozero solutions et voir comment le CCE devrait s’impliquer 
Demander info sur les stations de lavage mobiles 
 
Inscription du projet de conservation au gala de la conservation (date limite 11 
février) @Isabelle B. - Suivi 
Notre projet est inscrit. 
Isabelle J. et Ariel représenteront le projet au gala.  
 
Nouveau membre CCE? 
Il manque encore un membre au CCE 
@ariel Suggestion d’envoyer un courriel aux gens qui ont laissé leurs noms à la séance 
d’information du 17 février 
Fannie? 
 
Varia 

• Proposer le développement d’une stratégie de protection des zones 
humides dans le nouveau plan d’urbanisme de VdL; suivre l’exemple de 
Mascouche 
La municipalité a déjà des règlements très strictes relatifs aux zones 
humides et le CCU serait strict dans son application selon Fanie et 
Isabelle J. 

• Fannie : Caroline se questionne sur un espace pour le lavage des 
bateaux; devrait-on reconsidérer au CCE; considérer de l’inclure dans le 
nouveau plan d’aménagement parc et loisirs - à discuter au conseil si c’est 
vraiment une priorité; considérer l’option unité mobile de décontamination 
d’embarcations (service ozero) 
Possibilité d’aller chercher des subventions si tel est le désir de la 
municipalité (d’avoir une station permanente a VdL)... informer rapidement 
le CCE dans un tel cas pour qu’on puisse aider avec ça. 

 

Prochaine rencontre? 3 avril à 18h 


